



Inflación por alza del dólar, el impacto que viene

Los niveles récord del billete verde afectarán los precios de varias mercancías este mismo año; analistas descartan que el dólar regrese a niveles inferiores de 15 pesos.

Por: Carmen Luna |

Jueves, 30 de julio de 2015 a las 06:04

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — Industrias mexicanas que padecen la depreciación del peso frente al dólar están a punto de trasladar este efecto a los consumidores, lo que a su vez podría impulsar la inflación al cierre de año, advirtieron especialistas.

En lo que va del año, la moneda mexicana ha perdido 10%, por lo que el tipo de cambio spot se cotiza en 16.2345 pesos, mientras que en ventanillas bancarias alcanza los 16.55.

“Todavía no ha habido una realineación de los precios porque no hay una demanda fuerte (por la debilidad de la economía), los empresarios prefieren mantener el precio y cargar el costo a la utilidad porque si no, pueden perder más mercado”, comentó el director de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño.

Agregó que otra de las razones por las que se ha retrasado el aumento en precios es la expectativa de que el peso se recuperará, sin embargo, señaló, con la nueva realidad mundial de menor liquidez es poco probable que el tipo de cambio regrese a niveles menores a 15 pesos. Los 16.00-16.50 pesos son más consistentes con el nuevo entorno.

Especialistas coincidieron en que para finales de año, la inflación podría llegar a niveles de 3.5%, en línea con el pronóstico del Banco de México de 3% +/- 1%, pero lejos del 2.76% anual de la primera quincena de julio.

Las industrias que han tenido los mayores aumentos en sus precios son las relacionadas con importaciones de insumos intermedios, como la fabricación de equipo de computación, que en junio vio un aumento de 11.04% anual; la fabricación de maquinaria y equipo (10.43%) y el equipo de transporte con 10.28%.

La producción de accesorios y equipo de generación eléctrica enfrentó un alza de 9.41%; la fabricación de productos textiles 6.98% y la industria de plástico y de hule registró un incremento en precios de 6.43%, según el índice de precios al productor del INEGI.

El momento en que los empresarios decidan traspasar el aumento de costos al consumidor final aún es incierto, de acuerdo con el director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico, José Luis de la Cruz, ya que los grandes importadores cuentan con coberturas cambiarias que les permiten absorber parte del alza en los costos.

“(El alza y el momento) dependen de cómo percibe cada empresario la debilidad de su mercado, la brecha del producto es negativa (la economía no crece lo que debería) y es lo que ha evitado que pase el aumento al consumidor. Yo creo que ya hay muchos empresarios que ya están viendo esa posibilidad, otros lo pueden haber compensado con la disminución de las tarifas eléctricas, del servicio telefónico pero eso depende de cada empresa”, dijo el vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, Jonathan Heath.

Las tarifas para el sector industrial tendrán en julio una disminución de entre 27% y 36% anual, y para el sector comercial la baja será de entre 12% y 24%, de acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

“La paridad por arriba de 15 y 16 pesos llegó para quedarse. No será más allá de este año en que suban los precios y seguramente la inflación superará el 3%”, dijo Coutiño.

De la Cruz indicó que aún es prematuro decir que la volatilidad de los mercados financieros terminará este año, por lo que el marco macroeconómico con el que se había dibujado al país no se cumplirá.